



Nomos

Die Reform der deutschen Tötungsdeliktsnormen (§§ 211-213 StGB)



Die Reform der Tötungsdelikte

Unter Berücksichtigung der Gesetzesinitiative des Jahres 2014 und des Referentenentwurfs des Jahres 2016

Von Dr. Majaani Hachmeister

2023, 365 S., brosch., 109,- €

ISBN 978-3-7560-0493-5

(Studien zum Strafrecht, Bd. 117)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0493-5

Nach Aufzeigen der Reformbedürftigkeit des deutschen Tötungsstrafrechts befasst sich die Autorin mit der Frage, wie die §§ 211-213 StGB auf der Tatbestands- und Rechtsfolgende reformiert werden könnten. Auf der Rechtsfolgende ist fraglich, ob die lebenslange Freiheitsstrafe beizubehalten oder durch eine zeitige Freiheitsstrafe zu ersetzen ist. Bei den tatbestandlichen Ausgestaltungs-

möglichkeiten wird zwischen ein-, zwei- und mehrstufigen Regelungsmodellen unterschieden. Die Ergebnisse der 2014 vom BMJV eingesetzten Expertenkommission ebenso wie der 2016 vorgelegte Referentenentwurf werden gewürdigt. Neben einer Analyse des Scheiterns der Reform wird ein eigener Vorschlag unter Abschaffung der lebenslangen Freiheitsstrafe unterbreitet.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Reform of the German Criminal Law on Homicide (§§ 211-213 StGB)



Die Reform der Tötungsdelikte

Unter Berücksichtigung der Gesetzesinitiative des Jahres 2014 und des Referentenentwurfs des Jahres 2016

By Dr. Majaani Hachmeister

2023, 365 pp., pb., € 109.00

ISBN 978-3-7560-0493-5

(Studien zum Strafrecht, vol. 117)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0493-5

After pointing out the need for reform of the German criminal law on homicide, the author addresses the question of how §§ 211-213 StGB could be reformed on the factual and legal consequences side. On the legal consequences side, it is questionable whether the life sentence should be upheld or replaced by a term of imprisonment. With regard to the options for drafting the factual elements, a distinction is

made between single-, two- and multi-level models. The results of the expert commission appointed by the BMJV in 2014 as well as the draft bill presented in 2016 are assessed. In addition to an analysis of the failure of the reform, a separate proposal is presented that abolishes the life sentence.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary